

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

19

SUMARIO

ALADI/CR/Acta 7
(Extraordinaria)
Sumario
20 de mayo de 1981
(21 de mayo de 1981)

RESERVADO

SUMARIO

1. Asuntos entrados

- Representación de Venezuela. Cese de misión
del Representante Permanente.

2. Despedida del Comité de Representantes al señor
Embajador don Juan Moreno Gómez, Representante
Permanente de Venezuela

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

243

APROBADA

en la

9

a. Sesión

ALADI/CR/Acta 7
(Extraordinaria)
20 de mayo de 1981
Horas: 12.40 a 13.10

ORDEN DEL DIA

1. Asuntos entrados.
 - Representación de Venezuela. Cese de misión del Representante Permanente.
2. Despedida del Comité de Representantes al señor Embajador don Juan Moreno Gómez, Representante Permanente de Venezuela.

Presidente:

JORGE COURT MOOCK

Asisten: Jesús Sabra y Juan José Martínez (Argentina); Walter Herrera Ríos (Bolívia); Alfredo Teixeira Valladão, Luiz Cláudio Pereira Cardoso y Flavio Roberto Bonzanini (Brasil); Guillermo Franco Camacho (Colombia); Jorge Court Moock, Guillermo Anguita Pinto y Pedro Alfredo García Castelblanco (Chile); Eduardo Santos Alvite y José Alberto Peña Herrera (Ecuador); Roberto Martínez Le Clairche, Adolfo Treviño Ordóñez y Antonio León Zarate (México); Antonio Félix López Acosta y Emilio Giménez Franco (Paraguay); Luis Macchiavello Amorós, Juan Luis Reus Luxardo, Hugo Claudio De Zela Martínez y Frederick Evans Garland (Perú); Adolfo Donamarí Ibarraz y Héctor Carlevaro (Uruguay); Juan Moreno Gómez, Gustavo Ferro Pacanins, María Eugenia Marcano y Juan Salazar Rondón (Venezuela).

Secretario General Adjunto a cargo de la Secretaría General:
FRANKLIN BUITRON AGUILAR.

Secretario General Adjunto: EDUARDO ALCARAZ ORTIZ.

ah

//

//

PRESIDENTE. Se abre la sesión.

1. Asuntos entrados.

- Representación de Venezuela. Cese de misión del Representante Permanente.

"Montevideo, 12 de mayo de 1981. A Su Excelencia el señor Presidente del Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI), Embajador don Jorge Court Moock. Presente.

Señor Presidente:

Tengo el honor de dirigirme a Vuestra Excelencia con el objeto de llevar a su conocimiento y por su digno intermedio a los señores Representantes de los demás países miembros, que el ciudadano Presidente de la República de Venezuela, doctor Luis Herrera Campins ha tenido a bien designarme para ocupar otros destinos, por cuyo motivo cesaré en mis funciones de Embajador ante esa Asociación el próximo 30 de los corrientes.

Hago propicia esta oportunidad para testimoniar a Vuestra Excelencia y a mis distinguidos colegas del Comité de Representantes, las muestras de mi profundo agradecimiento por todas las atenciones de que fui objeto durante mi permanencia en tan augusto cuerpo y, asimismo, por todo el legado de conocimientos y proyecciones que en ese lapso recibiera. Al despedirme, formulé votos porque la naciente Asociación, que todos ayudamos a crear, se perpetúe en el instrumento de integración que hemos anhelado para nuestros pueblos.

Válgome de la ocasión para reiterar a Vuestra Excelencia mis muestras de amistad y las seguridades de mi alto afecto y personal consideración. Atentamente. (Fdo.:) Juan Moreno Gómez, Embajador."

2. Despedida del Comité de Representantes al señor Embajador don Juan Moreno Gómez, Representante Permanente de Venezuela.

PRESIDENTE. Señores Representantes, señor Embajador Juan Moreno Gómez: constituye para mí un gran honor y una nostalgia, -"saudade" para emplear los idiomas oficiales de la ALADI- hacer uso de la palabra en esta oportunidad en nombre del Comité de Representantes. Un honor porque estamos reunidos para rendir homenaje al colega Embajador Juan Moreno Gómez, que ha sido designado como Representante de su país en Chile, para ocupar una alta función. Una nostalgia, porque se ausenta de entre nosotros el amigo cuya figura y personalidad nos es tan grata.

Hoy despedimos al ilustre Embajador de Venezuela que apenas hace dos años fue acreditado para representar a su país ante el Comité Ejecutivo Permanente de la ALALC. Menciono este corto lapso, porque con su activa participación en tan poco tiempo, ha sido uno de los promotores de los cambios en el proceso de integración regional.

//

ah

//

No podemos olvidar en este instante, que fue justamente en Caracas donde se inició la nueva concepción que culminó con la institucionalización de la ALADI y Juan Moreno Gómez fue no tan sólo un generoso anfitrión, sino que puso todo su entusiasmo en el logro de los resultados.

En el corto tiempo que personalmente he conocido al Embajador Juan Moreno Gómez, ya le puedo nominar como mi amigo. Su polifacética personalidad aúnan las dotes de diplomático y su visión pragmática de la realidad productiva de nuestros países.

En este club, el Embajador Juan Moreno Gómez derrochó energía, sentido del humor, calor humano y sinceridad. Sólo así podemos concebir que las propuestas, los criterios, las reflexiones que nos formula frente a cada problema que nos toca resolver, tengan al propio tiempo la visión política y la medida justa para que se pueda transformar en acción inmediata, mediante la participación de los agentes productivos de nuestros países.

Sería muy largo enumerar las altas funciones que ha cumplido tanto en su país como en el campo internacional, así como las representaciones que nuestra propia Asociación le ha confiado al Embajador Juan Moreno Gómez. Todas han tenido un resultado satisfactorio.

En esta especial ocasión, séame permitido recordar la fructífera tarea que le cupo a nuestro apreciado amigo como Vicepresidente del Decimonoveno Período de Sesiones Extraordinarias de la Conferencia de las Partes Contratantes del Tratado de Montevideo y recientemente como Vicepresidente del Primer Período de Sesiones Extraordinarias de la Conferencia de Evaluación y Convergencia. Estamos ciertos, por ello, del pleno éxito del colega venezolano en su nueva misión, dadas las relevantes condiciones que él posee y que fueron ya señaladas.

Juan Moreno Gómez se lleva nuestro recuerdo y el símbolo que permanecerá con él es esta bandeja que tradicionalmente se entregaba a los Embajadores de la ALALC. En este Comité de Representantes de la ALADI este presente tiene la doble significación de seguir la tradición y de servir, él mismo, de recuerdo de un Organismo que recién está iniciando su proyecto comunitario. Esperamos que Juan Moreno Gómez siempre nos ayude.

Solamente quisiera extender un poco más esta despedida a nuestro amigo y séame permitido decir unas palabras porque da la casualidad de que Juan Moreno Gómez se va a Chile como Embajador, que alargue solamente con cuatro estrofas, adelantando al amigo, como él será recibido en Chile. Quiero leer solamente estas cuatro estrofas que pertenecen a una canción muy popular que se ha hecho ya extensiva al folklore latinoamericano. Estas estrofas de una canción que se llama "Si vas para Chile" y en uno de sus versos dice lo siguiente: "Campesinos y gentes del pueblo te saldrán al encuentro viajero, y verás como quieren en Chile al amigo cuando es forastero". Eso es para tí, Juan.

- Aplausos.

SECRETARIO GENERAL ADJUNTO (Franklin Buitrón Aguilar). Señor Presidente: a nombre de la Secretaría General, a nombre de mi colega licenciado Alcaraz y en nombre de todos los compañeros de la Secretaría, funcionarios tanto de Planeta Internacional como General, queremos asociarnos a las palabras de despedida

ah

//

//

al Embajador Juan Moreno Gómez, y decir, simplemente, que le deseamos -tenemos la certeza de que así será- el mayor de los éxitos en su nuevo destino, en el que obtendrá logros tan positivos como los que tuvo aquí en la ALALC y en la ALADI.

PRESIDENTE. Señor Embajador: ruego acepte esta bandeja recordatoria a nombre del Comité de Representantes.

- El señor Presidente, a nombre del Comité de Representantes, hace entrega al señor Representante Permanente de Venezuela, Embajador Juan Moreno Gómez, de una bandeja recordatoria.

Representación de VENEZUELA (Juan Moreno Gómez). Señor Presidente, colegas todos, amigos queridos:

Me encuentro profundamente conmovido por todas las bellas palabras que usted acaba de pronunciar en nombre de los compañeros de este Comité. No son sólo las palabras las que conservaré en mi recuerdo, sino la intención afectiva tan profunda que las mismas contienen. Ellas son la reiteración de esta gran amistad que nació al calor de nuestra Asociación.

Cuando por primera vez hube de hablar en este Comité, les decía que no podía ocultar, porque el rostro me delataría, la satisfacción que me había producido la nominación que me había hecho el Presidente Herrera Campins para desempeñar esta labor: representar a un país es en sí honroso, y cuando esta representación se ejerce en una Asociación como ésta, crisol de voluntades para conformar de la América Latina, nuestra gran patria, es algo que las palabras no son suficientes para señalar su significación. También me produjo una gran satisfacción aquella designación porque colmaba mi pasión integracionista. Yo dije en aquella ocasión que "era un empresario prestado a la política"; he tratado de poner técnica y cibernética al servicio de nuestra causa común. Dije también en aquella oportunidad que ceñiría mi acción a un pensamiento del Presidente Herrera Campins, quien siempre señala que tiene "obsesión de resultados".

Cuán grato es hoy registrar que esa obsesión de resultados se nos ha dado a todos, pues el esfuerzo por transformar las estructuras de nuestra vieja ALALC en los actuales instrumentos y mecanismos de la ALADI; el esfuerzo que hemos realizado para recomponer todo el patrimonio que nos legó la experiencia y el acervo de veinte años de intensas labores, es de por sí satisfactorio y nos permite expresar con orgullo e inmensa satisfacción "Misión cumplida".

Señor Presidente, regreso a mi patria eufórico de emoción, cargado de tantos e inolvidables recuerdos, en especial esta bellísima bandeja de plata, que creo que es una de las primeras que otorga la ALADI, y por ello es doble la satisfacción para mí; porque además del recuerdo de la firma de todos ustedes, la recibo como una acción de reconocimiento un poco extremado por la afectividad y el cariño de todos ustedes.

Quisiera invocar en estos momentos que la protección y la ayuda del Todo poderoso nos continúe acompañando en todas nuestras gestiones, porque si bien parto de aquí físicamente, mi espíritu queda en toda esta labor que venimos realizando.

//

ah

//

También quiero testimoniar mis palabras de reconocimiento para con la Secretaría General por la difícil tarea de darnos apoyo logístico y técnico para el desempeño de nuestras funciones. Al Secretario General, los Secretarios Adjuntos y todo el personal de la Planta Internacional como de la local, también mis expresiones de afecto y de recuerdo emocionado.

Debo reconocer y para ello me dirijo a nuestro querido y apreciado compañero, el Embajador Donamarí, por su intermedio sea mi portavoz a todo el pueblo oriental, las profundas muestras de afecto y de cariño que me ha venido otorgando desde el año 1960, cuando por primera vez tomé contacto con las cosas relativas a la AIALC. Muestras de afecto y cariño que se fueron perpetuando año tras año con motivo de nuestras conferencias ordinarias y las reuniones sectoriales empresariales, que vinieron a culminar hace dos años, cuando llegué a esta patria grande de Artigas y Lavalleja y fui recibido como un oriental más.

Las puertas del afecto y del cariño me fueron abiertas en todos los sentidos. No puedo menos que reconocer en este momento que parto de esta casa con un poco de nostalgia. Regreso a mi tierra en breve tránsito para ir posteriormente a mi nueva misión en Chile, tierra que desde hoy me está recibiendo en sus palabras, Embajador Court, con esta bella cuarteta de una vieja canción. Me anticipa usted en ella con qué calor se recibe a un forastero en Chile. Con tan bello anticipo, estoy seguro que también llevaré en mi corazón un recuerdo imborrable de su tierra.

Mil gracias, Señor Presidente.

- Aplausos.

PRESIDENTE. Se levanta la sesión.
